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Infos in Leichter Sprache  
     

 

 
 

Herzlich Willkommen  
auf Podknast 
 
das heißt  
auf der Internet-Seite 
für Filme 
aus dem Knast 
 
Sie wollen wissen,  
was hier auf der Internet-Seite steht 
und was Sie  
hier ansehen können. 
 
Wir sagen es Ihnen hier. 

 

 
Sie wollen wissen

  
Es gibt viele Infos. 
 
Deshalb haben wir für die Infos 
3 Teile gemacht:  
   
Teil 1: Was finden Sie auf dieser Internet-Seite? 
Teil 2: Wie rufen Sie einen Film auf? 
Teil 3: Warum Leichte Sprache  
            und wer hat die Bilder gemacht? 
 

 
 
 
 

 
Infos in 3 Teilen 

 

Vielen Dank für Ihr Interesse! 
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Teil 1:  
Was finden Sie auf dieser Internet-Seite 
 

 

 
Auf dieser Internet-Seite finden Sie  

Pod-Knast.      
 
Was ist das? 

 

Pod-Knast  
sind viele Filme. 
 
Die Filme sind im Internet. 

Warum heißt es Pod-Knast.  
 
Knast ist ein anderes Wort  
für Justiz-Vollzugs-Anstalt oder Gefängnis. 
 
Menschen im Knast machen die Filme.  

 

 
Justiz-Vollzugs-

Anstalt 

Menschen im Knast 
erzählen und zeigen in den Filmen 
wie es ist im Knast, 
was sie erleben, 
was sie fühlen, 
was sie denken,  
was sie tun, 
was man lernen kann. 
 
Sie zeigen: 
So ist es wirklich im Knast. 
 
 
Die Menschen im Knast lernen dabei 
wie man Filme macht, 
wie sie die Technik bedienen. 
 
Sie können stolz sein 
auf die Filme. 
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Und sie können dabei 
über sich selbst nachdenken 
und sich selbst verstehen.  
Das hilft ihnen. 
 
Sie machen etwas Gutes,  
und Sie informieren andere Menschen über den Knast. 
Jeder kann die Filme ansehen 
im Internet. 
 
Es gibt zusätzliche Infos  
Zum Beispiel 
über die Justiz-Vollzugs-Anstalten. 
https://www.podknast.de/projektbeteiligte 

 
 

 

 
Und ein „Knast-ABC“ 
Das ist eine Wörter-Liste  
Zum Übersetzen von der Sprache im Knast 
Zum Beispiel „zinken“ 
Das Wort heißt „verraten“ 
https://www.podknast.de/tags/ 

 
 

 

A B C 
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Diese Infos helfen, 
die Menschen im Knast und ihre Filme zu verstehen. 

Sie wollen einen Film ansehen? 
 
Dann klicken Sie auf den Link: 
https://www.podknast.de 
Sie sehen die Startseite von Pod-Knast. 
 
Wie finden Sie einen Film? 
Wie starten Sie den Film? 
Wie finden Sie die anderen Infos? 
 
Das sagen wir in Teil 2. 

 
        
 
 

 
Teil 2:  
Wie rufen Sie einen Film auf? 
 

 

Wie kommen Sie auf die Pod-Knast-Seite? 
Wie finden Sie einen Film? 
Wie starten Sie den Film? 
Wie finden Sie die anderen Infos? 
 

? ! 
Wie kommen Sie auf die Podknast-Seite? 
Sie Klicken auf den Link: 
https://www.podknast.de 
 
Sie sehen jetzt die Startseite 
mit vielen Film-Bildern. 
Immer ein Bild für einen Film. 
 
Unter dem Bild steht 
der Name vom Film  
zum Beispiel „Tipps für Erst-Inhaftierte“ 
und 
der Name von einer Justiz-Vollzugs-Anstalt 
zum Beispiel „JVA Köln“. 
„JVA“ ist der kurze Name für Justiz-Vollzugs-Anstalt. 
Der Film wurde dort gemacht.  
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Neben den Film-Bildern ist ein Pfeil :  

 
Sie klicken auf den Pfeil, 
dann sehen Sie mehr Bilder für mehr Filme. 
 

 

Sie wollen einen Film ansehen? 
Dann klicken Sie auf das Bild. 
 
Jetzt sehen Sie auf dem Bildschirm 
das Film-Bild etwas größer,  
und eine kurze Beschreibung zum Film-Inhalt. 
 
Der Film soll starten? 
Klicken Sie auf den Pfeil mitten im Bild 

 
Der Film startet. 
Hören Sie keinen Ton? 
Schalten Sie den Lautsprecher an Ihrem Computer an  
oder machen Sie ihn lauter. 
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Wollen Sie Ihre Meinung zu dem Film sagen? 
Hat Ihnen der Film gefallen? 
Oder nicht?  
 
Sie können einen Kommentar schreiben 
zu dem Film. 
Ihr Kommentar steht dann unter dem Film. 
Jeder kann ihn lesen. 
 
Sie wollen einen Kommentar schreiben? 
Dafür klicken Sie auf 

. 
 
Auf dem Bildschirm erscheint ein Formular: 
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Was schreiben Sie in das Formular? 
Ihren Vor-Namen und Ihren Familien-Namen, 
Ihre E-Mail-Adresse, 
und in das Nachricht-Feld, 
was Sie zu dem Film sagen wollen. 
 
Wir dürfen das nur lesen, 
wenn Sie das erlauben. 
Sie können dazu die Einwilligung geben. 
 
Lesen Sie erst die „Daten-Schutz-Hinweise“. 
Die sehen Sie durch einen Klick auf den Link „Datenschutz-
Hinweise“. 
Sind Sie einverstanden? 
Dann klicken Sie in das Kästchen „Einwilligung zur Daten-
Verarbeitung“. 
 
Jetzt wollen Sie die Nachricht abschicken? 
Klicken Sie auf das Feld „Abschicken“ 

  
 
 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 
 

Infos über die Justiz-Vollzugs-Anstalt? 
Das sind die Projekt-Beteiligte. 
 
Klicken Sie oben auf der Seite  
auf das Wort „Beteiligte“ 

 
 
Sie sehen eine Liste von Justiz-Vollzugs-Anstalten. 
Dort werden die Filme gemacht. 
zum Beispiel  
die Justiz-Vollzugs-Anstalt in Aachen  

 
und 
die Justiz-Vollzugs-Anstalt in Detmold 

 
 
Es gibt eine kurze Beschreibung  
über die Justiz-Vollzugs-Anstalt.  
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Wollen Sie mehr wissen? 
Dann klicken Sie auf den Link 
Zum Beispiel 

http://www.jva-detmold.nrw.de 
Sie sehen dann die Internetseite von der Justiz-Vollzugs-Anstalt. 
 
 
Sie wollen das „Knast-ABC“ lesen? 
 
Klicken Sie auf das Wort „Knast-ABC“ 

 
 
Sie sehen das Wörter-Buch 
mit den Wörtern aus dem Knast 
und was sie bedeuten. 
Zum Beispiel 
„ausrücken“ = „zur Arbeit gehen“  
„Qualm“       = „Freiheits-Strafe“ 
„Schließer“   = „Justizvollzugsbeamte“ 

 

A B C 
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Sie wollen uns eine E-Mail schicken? 
 
Klicken Sie auf das Wort „Kontakt“. 

 
 
Auf dem Bildschirm erscheint ein Formular: 
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Was schreiben Sie in das Formular? 
Ihren Vor-Namen und Ihren Familien-Namen, 
Ihre E-Mail-Adresse, 
und in das Nachricht-Feld, 
was Sie uns sagen wollen. 
 
Wir dürfen das nur lesen, 
wenn Sie das erlauben. 
Sie können dazu die Einwilligung geben. 
 
Lesen Sie erst die „Daten-Schutz-Hinweise“. 
Wie sehen Sie die „Datenschutz-Hinweise“? 
Klicken Sie auf den Link „Datenschutz-Hinweise“. 
 
Sind Sie einverstanden? 
Dann klicken Sie in das Kästchen  
„Einwilligung zur Daten-Verarbeitung“. 
 
Jetzt wollen Sie die Nachricht abschicken? 
Klicken Sie auf das Feld „Abschicken“ 

  

 

 
 
 

Ihre Daten sind geschützt.  
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Teil 3: Warum Leichte Sprache  
            und wer hat die Bilder gemacht? 
 

 

Warum Leichte Sprache und wer hat die Bilder gemacht? 

Leichte Sprache hilft Menschen mit Sprach-Problemen,  
Sprech-Problemen und Lese-Schwäche. 
Sie ist gesetzlich vorgeschrieben - zum Beispiel in § 11 Behinderten-
Gleichstellungs-Gesetz. 
 
Der Weg zum Recht ist besonders wichtig. 
Er wird auf diesen Seiten beschrieben. 
 

Die Bilder für die Leichte Sprache  
sind von: 
Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 
Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

 

 




